



Cajamarca será región piloto para combatir anemia mediante Obras por Impuestos

Un convenio interinstitucional permitirá implementar estrategias innovadoras para reducir los índices de anemia infantil en la región.

Por: Gerencia Regional

El Ministerio de Salud, la Gerencia Regional de Desarrollo Social, la Dirección Regional de Salud y Proinversión firmaron un acta que aprueba la hoja de ruta para implementar la Resolución Ministerial 132-2025/MINSA.

Este acuerdo tiene como objetivo combatir la anemia en la región Cajamarca, seleccionada por el Minsa por tener importantes avances en la reducción de la anemia y desnutrición crónica y el funcionamiento de las Redes Integradas de Salud (RIS) como zona piloto para aplicar el mecanismo de Obras por Impuestos (Oxi) en la lucha contra este problema de salud pública.

La ceremonia de firma contó con la presencia del viceministro de Salud, Ricardo Peña Sánchez; la gerenta regional de Desarrollo Social, Roxana Rubio y el director regional de Salud, Rommel Cerda, entre otros funcionarios quienes destacaron la importancia de esta iniciativa para mejorar los indicadores de salud infantil en la región.

Este convenio es novedoso para abordar la anemia al incorporar la participación del sector privado en el financiamiento de infraestructura, recursos humanos y equipamiento sanitario.



Entre las estrategias contempladas en el proyecto se incluye la adquisición de laboratorios móviles para llegar a zonas de difícil acceso, la implementación de una cartera específica de servicios de salud, el equipamiento y rehabilitación de laboratorios en establecimientos de nivel I-3 y I-4, así como diversos proyectos de inversión focalizados en las zonas con mayor prevalencia.

Como parte del cronograma establecido, se conformará un equipo técnico especializado que tendrá la responsabilidad de llevar adelante este proceso, estableciendo prioridades en las zonas de intervención y definiendo los mecanismos específicos para la implementación de cada una de las estrategias contempladas en la resolución ministerial.

Esta iniciativa piloto en Cajamarca busca generar un modelo replicable que, de resultar exitoso, podría extenderse a otras regiones del país, consolidando así una nueva forma de abordar problemas de salud pública mediante alianzas estratégicas entre el sector público y privado, aprovechando el mecanismo de Oxl para acelerar las inversiones en infraestructura sanitaria.